

SAN JUAN

21-7-65

ANIMADAS FIESTAS en la calle del Carmen

SAN JUAN (De nuestro corresponsal, Manuel Sánchez Buades).—Durante los días 16 al 18 del actual, la calle del Carmen ha honrado a su patrona, con sus tradicionales festejos. La animación durante estos días ha sido extraordinaria, observándose la presencia de muchos forasteros, e incluso de algún extranjero.

La comisión de vecinos de la barriada organizó un apretado programa de actos de entre los que cabe destacar la Alborada del día 16, un artístico concurso infantil de disfraces y las inevitables diversiones populares —paella, canterella y cucañas—, animados todos estos números por la dulzaina y tamboril y gran profusión de tracas y "mascleás". Asimismo, estuvieron muy concurre-

das las verbenas de cada noche, amenizadas por una afamada orquestina, cuyos actos todos culminaron en la noche del domingo, con el disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales.

Por coincidir el domingo con la festividad del 18 de Julio, día en que el vecindario acostumbra a salir hacia el campo o la playa, la procesión se celebró en la tarde del mismo día 16, resultando bastante solemne y concurrida, pese a ser día laboral.

Las fiestas de la calle del Carmen son, con las de San Roque de Benimagrell, las únicas que han sobrevivido, a través del tiempo, a una antiquísima costumbre local de que cada calle o barriada conmemorara en particular la festividad de su patrono o del santo de su mayor devoción. Así lo hacían también la calle de San José con su titular; la de San Antonio con el suyo, "Sant Antoni el del Porquet"; la calle Mayor, con San Pedro, y la del Mar, con San Juan Bautista, entre otras.

Todas estas fiestas fueron desapareciendo con el tiempo y sólo permanecen las de Benimagrell y el Carmen. También ésta estuvo en suspenso durante muchos años, hasta que recién terminada nuestra Guerra de Liberación, un grupo de vecinas de la calle, capitaneadas por la festiva Rafaela Aracil, con Sofía Bafuils, Teresa Chinchilla y María García, entre otras muchas, se propusieron rescatarlas consiguiéndolo con pleno éxito, al darles un tinte de humorismo y originalidad que las hicieron popularísimas desde el primer momento. Aún se recuerda con simpatía la cabalgata de "El dels Fransesos", y la solemne inauguración de la barraca "Pensat y Fet", que daba ocasión al alcalde de fiestas, Francisco Ramón, a "soltar" cada año un celebrado discurso, estilo Castelar, y tantos

otros números que hacían volcarse en la calle del Carmen, no sólo al pueblo entero, sino que también a muchas personas de los pueblos vecinos y a no pocos veraneantes.

Este entusiasmo, recogido hoy por un pequeño grupo de jóvenes vecinos de la calle, bajo la presidencia del infatigable Santiago Cañizares, hacen posible que estas típicas fiestas sigan subsistiendo, aunque hayan perdido ya parte de su antiguo dinamismo y popularidad.

INTERESANTE EXPOSICION DOCUMENTAL

Coincidiendo con la conmemoración del 18 de Julio, ha sido inaugurada una artística vitrina metálica, facilitada por la Diputación provincial y que ha sido instalada en la avenida de José Antonio, donde con buen gusto y acierto, se ha montado un interesante exposición fotográfica y de documentos y estadísticas demostrativas de las mejoras y realizaciones realizadas en nuestro pueblo durante los XXV años de paz.

Constituye esta exposición una interesante recopilación de datos que demuestra la importancia de los avances obtenidos en este centenario de siglo, y que suponen una inversión de cerca de 100.000.000 de pesetas, de las que 4.500.000 pesetas lo fueron con cargo a los Fondos Generales del Estado; 5.000.000 aproximadamente, a fondos provinciales directamente; algo más de 15.000.000 de pesetas a fondos de la Corporación local, con la ayuda de Servicios Técnicos y otras entidades oficiales y el resto, —unos 75.000.000 de pesetas—, a obras de la iniciativa privada. Por otra parte, las obras no terminadas, o todavía en proyecto, suponen una inversión superior a los 30.000.000 de pesetas.

Tan interesante exposición, que ha llamado poderosamente la atención de los transeúntes, está siendo muy visitada.



IBYS 152
Murillo, 53 - MADRID
(gratuita)